



ÖGK Gesundheitsbarometer

Allgemeinmedizin spielt eine Schlüsselrolle in der medizinischen Versorgung

Allgemeinmedizinerinnen und -mediziner sichern als erste Anlaufstelle für Patientinnen und Patienten die Versorgung der Bevölkerung. Durch ihre Tätigkeit ergibt sich eine besondere Arzt-Patienten-Beziehung, die nicht nur medizinische, sondern auch soziale Aspekte berücksichtigt. Hausärztinnen und -ärzte nehmen daher eine Schlüsselrolle in der ärztlichen Versorgung ein. Bis 2030 wird eine fünfjährige Facharztausbildung für Allgemein- und Familienmedizin im Anschluss an das Medizinstudium eingeführt.

97,6 %

aller Stellen für Allgemeinmedizin sind besetzt

In Österreich gibt es **3.988 Kassenstellen für Allgemeinmedizinerinnen und -mediziner**, 97 Stellen sind derzeit unbesetzt.



42,3 Jahre

ist das Durchschnittsalter bei Antritt eines Kassenvertrags

Allgemeinmedizinerinnen und -mediziner werden mit einem Durchschnittsalter von **42,3 Jahren Vertragspartnerinnen und -partner der ÖGK**. Das durchschnittliche **Pensionsalter liegt bei 64,2 Jahren**. Der tatsächliche Pensionsantritt variiert häufig und ist tendenziell steigend.



Knapp

5.000

Fälle werden jährlich von Hausärztinnen und -ärzten behandelt

Durchschnittlich behandelt eine Allgemeinmedizinerin oder ein Allgemeinmediziner **4.818 Fälle pro Jahr**. Die häufigsten Diagnosen in PVE sind **Bluthochdruck, Fettstoffwechselstörungen, Infektionen der oberen Atemwege und Beschwerden am Bewegungsapparat**.



37 PVE

gibt es bereits österreichweit

Neben Einzelordinationen und Gruppenpraxen **gewinnen Primärversorgungseinheiten (PVE) an Bedeutung** in der allgemeinmedizinischen Versorgung. In 37 PVE arbeiten mehr als 100 Allgemeinmedizinerinnen und -mediziner mit anderen Gesundheitsberufen eng zusammen. Ob Jobsharing, Teilzeit, Anstellung oder Teamwork - die ÖGK bietet flexible Vertragsmodelle für Ärztinnen und Ärzte.

Knapp

600

Hausbesuche pro Jahr

Pro Hausarztordination werden **jährlich durchschnittlich 576 Hausbesuche** und Patientenbesuche in Alten- und Pflegeheimen gemacht. Insgesamt wurden letztes Jahr **2,126 Millionen Euro Visitenleistungen** mit der ÖGK abgerechnet.

